

**Prix de l'Abonnement - Edition Quotidienne**

1 An	6 Mois	3 Mois	1 Mois
POUR LES ETATS-UNIS	\$ 9.00	\$ 4.50	\$ 2.25
POUR L'ETRANGER	\$ 12.15	\$ 6.10	\$ 3.05

Les abonnements se soldent invariablement d'avance.

LE NUMÉRO



CINQ SOUS

**Prix de l'Abonnement - Edition Hebdomadaire**

1 An	6 Mois	3 Mois	1 Mois
POUR LES ETATS-UNIS	\$ 3.00	\$ 1.50	\$ 0.75
POUR L'ETRANGER	\$ 4.00	\$ 2.05	\$ 1.05

Les abonnements se soldent au 1er et du 15 de chaque mois.

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES ARTS

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, JEUDI MATIN, 7 MAI 1914

87ème Année

## PROGRAMME FINANCIER

La politique financière du Cabinet Doumergue n'a été faite que d'incohérences et de contradictions. M. Caillaux, malgré la réputation de savoir technique et de connaissances spéciales qu'il avait acquise, n'a jamais eu d'attitude ferme, de programme déterminé. Il changeait d'opinion dans le court voyage de la Chambre au Sénat et s'empresait, en retournant au Palais Bourbon, d'oublier ce qu'il avait dit au Luxembourg. Le désir de garder le pouvoir et de continuer pour éviter les batailles parlementaires dangereuses explique cette stratégie prudente qui consistait à ne jamais poser la question de confiance sur les projets financiers dont la solution était cependant et est toujours si urgente. M. René Renoult, en succédant à M. Caillaux, n'a pas eu la prétention de suivre une politique financière différente. Nous l'avons dit déjà: au point de vue financier, le gouvernement est demeuré dans le néant. Il a tout oublié du Congrès de Pau. Il a voulu vivre pour faire les élections.

Ce n'est pas que le parti radical-socialiste n'ait point de programme fiscal. On sait que la grande réforme qu'il a préconisée avec tant de bruit est l'impôt progressif avec déclaration contrôlée, à l'allemande. Son chef, M. Caillaux, ne l'a pas, au fond, abandonnée lorsqu'il était ministre des finances, bien qu'il fit tous ses efforts pour ne pas donner à ce sujet trop de précisions. Mais il faut rappeler que cette fameuse réforme fiscale est approuvée et soutenue par les socialistes, lesquels ne travaillent qu'à détruire l'ordre social actuel, sans savoir d'ailleurs ce qu'ils mettront à la place. L'impôt progressif est un système d'impôt séduisant en théorie, si l'on suppose qu'il puisse être appliqué dans des limites sages, par des gouvernements prudentes. Malheureusement, ces conditions sont difficiles à trouver, et cet impôt ne serait, demain, qu'un instrument redoutable d'expropriation dans la main de ministres des finances soumis aux injonctions des socialistes. C'est pour cette raison majeure que les candidats républicains, attachés aux idées de liberté et aux véritables principes de 1789, doivent repousser le principe insidieux de la progression.

Ceci posé, il est utile de faire remarquer, au moment où les électeurs vont avoir à se prononcer, qu'il ne suffit point de se présenter avec un programme négatif. Il est assurément très bon de protester contre l'inquisition fiscale ouverte ou dissimulée dans les projets du gouvernement et de démontrer le néant de sa politique financière, mais le pays demande à ses représentants d'indiquer les solutions qu'ils entendent donner aux problèmes de l'heure présente.

Le déficit budgétaire constaté dans la préparation du projet de budget pour 1914 est considérable et s'élève à 7 ou 800 millions. M. Caillaux n'a essayé de le combler qu'avec de misérables expédients. Les titres I et II de l'impôt sur le revenu, tel que l'a conçu le Sénat, ont été votés en dépit des efforts du gouvernement qui voulait tout ou rien. Le titre II contient les dispositions frappant les valeurs mobilières; le titre I ségrège les petits propriétaires ruraux. M. Camille Pelletan assure que ce dégrèvement ne profitera qu'aux gros propriétaires, probablement parce qu'il craint que dans la campagne électorale on ne fasse ressortir, vis-à-vis des électeurs ruraux, l'attitude du gouvernement en cette circonstance. Mais si on a créé dans le titre II des ressources, en les diminuant dans le titre I. MM. Tournon, Guiller, Barbier, etc., sénateurs, ont proposé un excellent amendement, dont nous avons parlé ici à plusieurs reprises. Il remplacerait, dans la loi de finances, les articles 7 à 28. Il établit une surtaxe, sur les bases actuelles de l'impôt direct, sans

inquisition, et avec de très sérieuses exonérations à la base. Son rendement serait de 100 millions de francs, alors que le gouvernement, avec son projet de procédés vexatoires plus ou moins dissimulés, ne donnerait que 75 millions. Voilà pour les impôts directs — en dehors des taxes sur les valeurs mobilières. Pour le reste, et comme le temps presse, il faudrait en revenir aux décimes et doubles décimes sur les autres impôts, mais, dirait-on, c'est augmenter les impôts indirects. Certes, on peut éviter de frapper les objets indispensables à la vie. Toutefois, on ne saurait prétendre, aujourd'hui, que les impôts indirects sont toujours des impôts progressifs à rebours. Sur les 1,390 millions de francs de recettes prévues du fait des produits donnés par les contributions indirectes et des produits recouvrés par les redevances de ces contributions, les alcools y comptent pour près de 400 millions et les tabacs pour 333 millions. En outre, l'Etat vend, sous diverses formes, à la grande masse des citoyens, plus que la part payée par les petits contribuables. En effet, l'enseignement primaire — gratuit — revient à 250 millions. Le service des retraites ouvrières coûte actuellement environ 90 millions — il coûtera plus cher demain; les subventions aux sociétés de secours mutuels s'élèvent à 10 millions; les retraites des ouvriers mineurs complètes absorbent 1 million 1/2. D'un autre côté, l'assistance aux familles nombreuses, aux veuves privées de ressources exige en 1914, 25 millions; celle aux vieillards, infirmes et incurables, 55 millions, et 5 millions 1/2 vont encore à certains bénéficiaires de la loi d'avril 1910 sur les retraites ouvrières et paysannes. Et ce n'est pas tout. Il faudrait y ajouter tout ce qui a trait aux enfants, assistés et autres dépendants de même nature. Cet ensemble de dépenses — sociales — sans y comprendre celles des départements et des communes, dépasse certainement 500 millions, un demi-milliard pour l'Etat.

La question de l'emprunt doit aussi être abordée résolument. Des dépenses extraordinaires, indispensables, doivent être couvertes. Malgré les armoistements de Cabinet Doumergue, il faudra en arriver à faire appel au crédit public pour un milliard et demi probablement. Cet emprunt aurait dû déjà être émis depuis un certain temps. Il est inévitable. Les dépenses — dépenses militaires — qu'il couvrira, devant se reproduire périodiquement, il faudrait faire cet emprunt de telle sorte qu'il soit amortissable en vingt ans. Et ce n'est pas le moment — dans l'intérêt de l'Etat — de faire un impôt sur la rente.

Il ne faut pas avoir peur de dire la vérité, d'autant plus que la situation financière difficile que nous subissons est l'œuvre du parti radical-socialiste qui, du reste, suit une politique de grivoiserie au profit des socialistes.

## Huerta ne Songe pas à Renoncer à la Présidence

Londres, 6 mai. — "The Daily Mail" publie ce matin que leur correspondant spécial à Mexico, dans une entrevue avec Huerta, l'entendit dire: "Je n'ai jamais songé à abdiquer."

Si Huerta dit cela à présent, et continue comme par le passé, à lutter sans admettre aucune solution amicale avec les Etats-Unis ou les chefs rebelles, la révolution va sans doute se généraliser au Mexique. En effet, l'opinion générale du peuple mexicain et peut-être aussi, son caractère, le porteront si cet état de choses continue, à lancer à la révolution les millions d'hommes valides qui sont restés neutres jusqu'à aujourd'hui. En effet, les moyens d'existence du bas-peuple, des ouvriers surtout, sont immédiatement dépendants des grandes industries et exploitations, et si ces dernières sont paralysées par la guerre, alors il ne reste plus aux hommes d'autre recours que celui de choisir entre deux partis à prendre: gagner une solde en s'engageant dans la troupe fédérale, ou aller tenter la fortune et la mort avec les rebelles. Et cette dernière hypothèse, il est probable qu'elle sera préférée par beaucoup, et que les contingents révolutionnaires s'accroîtront proportionnellement à la durée de la résistance du gouvernement.

## Funston Installe son Artillerie

Vera Cruz, 6 mai. — La nouvelle peu vraisemblable d'une attaque contre les avant-gardes américaines à Vera Cruz, a fait que le général Funston débarqua pièces additionnelles d'artillerie de marine, pour les mettre en batterie à côté de celles déjà en place.

C'est le général Rubio Navarrete, aide du général Gustavo Maas, que l'on croit en train de recruter à Jalapa, Soledad, et aux environs, dans le but de renforcer ses troupes et mieux utiliser les quelques canons dont il dispose. On croit qu'il voudra détruire avec l'artillerie les réservoirs d'eau de la ville situés à El Fejar, et le général de brigade Funston tire ses plans pour les empêcher de mettre leur projet à exécution.

A Tampico la situation n'a pas changé.

C'est de source particulière que l'on a eu la liste à Washington des notables désignés pour gouverner au cas d'une éventualité qui laisserait le Mexique sans chef. La direction, selon cette liste, serait assumée par Luis Mendez.

On tâche d'inventer un moyen de régulariser les taux du change et valeurs de la Bourse Mexicaine, mais les autorités qui s'en occupent n'ont pu jusqu'à présent, apporter aucune amélioration dans les prix.

## 5,516,153 Hérités aux Etats-Unis.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Washington, 6 mai. — Le motif des auteurs du projet de loi tendant à imposer aux immigrants l'épreuve de la lecture d'un texte imprimé provient de ce fait que le dernier recensement des Etats-Unis, accuse 16,463 illettrés âgés de plus de 10 ans (soit plus de 8 pour cent de la population), pour lesquels on ne compte que 1,300,300 nègres adultes.

**Brutalités Grecques.**

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Salonique, 6 mai. — Les autorités grecques de Salonique ont arrêté dernièrement huit négociants bulgares établis dans cette ville et ont voulu les forcer à s'expatrier en les engageant par force à s'embarquer sur le bateau "Bulgare" de la compagnie de navigation bulgare, amarré

## Mort subite de Mme H. Dabezies

Un affreux malheur, — comme un coup de foudre, — vient de frapper la famille Dabezies.

Mme Eugénie Bégue, épouse de notre ami M. Hippolyte Dabezies, l'assistant caissier de la "Canal Bank and Trust Co." a succombé à une crise cardiaque. Elle s'était retirée dans sa chambre, mardi soir, apparemment en bonne santé, bien qu'elle eût été souffrante pendant quelque temps, sans toutefois donner de sérieuses inquiétudes. Quelques minutes après minuit, M. Dabezies entendit son épouse se plaindre, et accourant vers elle, s'aperçut qu'elle agonisait. Le docteur Tussan, appelé en toute hâte, ne put que constater la mort.

Mme Dabezies était âgée 35 ans. C'était une femme charmante, entièrement dévouée à sa famille; gaie, aimable et sympathique à tous ceux qui fréquentaient son foyer. Sa fin prématurée et inattendue jette un deuil sur une famille qui l'adorait. A son époux, à ses deux fils Clem et Oliver, âgés de 12 et 15 ans; à sa fille Corinne, âgée de 10 ans, et à son frère, M. Hippolyte Bégue, caissier de l'Abeille, le président, le directeur et tout le personnel du journal envoient l'expression de leur profonde sympathie.

Le convoi funèbre quittera sa résidence, 915 rue Dauphine, cet après-midi à 3 heures 30.

## Les Evêques Américains au Vatican.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Rome, 6 mai. — Actuellement se trouvent à Rome une dizaine d'évêques du Canada et des Etats-Unis venus pour la visite ad limina qui leur est assignée pour cette année, durant laquelle devront venir à Rome les évêques des régions américaines.

## L'Archevêque de Munich à Rome.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Rome, 6 mai. — On signale la présence à Rome de Mgr de Battinger, archevêque de Munich, qui a pris logement à l'hospice national allemand, de Sainte-Marie de l'Anima. Le prélat a rendu visite à divers cardinaux et a été reçu en audience particulière par Pie X. Dans la curie romaine on prétend que cette visite se rattache à la question de l'élevation à la pourpre romaine de ce prélat chef de l'épiscopat bavarois.

## Mgr Chesnelong Reçu Par Pie X.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Rome, 6 mai. — L'archevêque de Sens, Mgr Chesnelong, qui vient d'arriver à Rome et est descendu à la Procure de Saint-Sulpice, a eu une longue audience particulière du Pape.

## L'Entrevue D'Abbazia et la Presse Autrichienne.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Le "Fremdenblatt" dit que l'entrevue d'Abbazia constitue un témoignage nouveau de l'intimité des rapports des deux alliés qui, grâce à leur collaboration étroite, ont obtenu pendant la crise récente des résultats heureux. L'Autriche-Hongrie et l'Italie sont certainement redevables aussi à leur alliée l'Allemagne d'avoir pu faire valoir leurs vues au sein du concert européen. L'Allemagne, l'Autriche-Hongrie et l'Italie représentent une force que personne ne peut négliger. Cette force et les assurances pacifiques des gouvernements se trouvant hors de la Triplice permettent d'espérer que l'Europe continuera de jouir des bienfaits de la paix dont la sauvegarde était le but principal de la formation de la Triple-Alliance.

## Le Départ du Comte Wedel.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Munich, 6 mai. — D'après l'entourage du prince et de la princesse Léopold de Bavière, que le comte Wedel, Stathalter d'Alsace-Lorraine, connu personnellement à Vienne, le départ de Strasbourg du comte et de la comtesse Wedel aura probablement lieu vers la fin d'avril ou en mai au plus tard. Une lettre du comte Wedel en parle, mais la date de ce départ semble encore incertaine tant que le Kaiser n'aura pas désigné le successeur de ce haut fonctionnaire.

D'après la même source, le comte Wedel ne tient pas à conserver la haute situation de Stathalter, que les récents événements de Sarve et certaines questions militaires ont rendu plus difficile encore.

## Le Projet De Loi Allemand sur les Subventions à la Marine Marchande.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Le Gouvernement allemand vient de déposer le nouveau projet de loi concernant les subventions aux lignes postales allemandes.

Les anciens contrats conclus en 1898 avec la Compagnie du Nord Deutscher Lloyd de Brême expirent en effet au mois de septembre 1914. Ils comporteront une subvention de 6,070,000 Mk. La nouvelle subvention est réduite à un total de 1,300,000 Mk. Cette somme est réservée tout entière aux lignes de caennetier colonial et purement auxiliaire qui desservent les possessions allemandes des Mers du Sud.

C'est à la suite de l'intervention décisive de la Hamburg-Amerika-Linie qui proposait de se charger gratuitement des courriers postaux d'Extrême-Orient que la subvention attribuée à cette ligne a été supprimée.

## Ecole de Journalisme Pour le Clergé.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Le Catalogue des différents organes catholiques espagnols (quotidiens, hebdomadaires, revues, etc.) comporte cette année 250 publications au lieu de 600 en 1913.

On sait que le Grand Séminaire de Séville, a pour but, conformément aux directions du Cardinal-

## Nouvelles de Saint Bernard

La Cour de District est en session à la Terre-aux-Bœufs pour juger des causes civiles. Le juge Hingle préside.

Sous la direction de M. A. S. Nunez, membre du jury de police du premier ward, le service de la voirie qui est confié à M. J. M. Claverie a été mis en vigueur mercredi. Les citoyens sont très satisfaits de cette amélioration sanitaire.

MM. N. H. Nunez, Matt Reuter, A. Estopinal, Jr., J. D. St-Alexandre, Alcide Gutierrez et A. C. Gonzales ont joui d'une partie de pêche à la Pointe-à-la-Hache, et ont goûté l'hospitalité du juge Hingle et du shérif Meyers.

La récolte du maïs promet d'être abondante. Les fermiers ont abandonné en grande partie la culture de la canne à sucre pour celle du maïs qui donnera de beaux résultats si le temps continue à être propice.

## Arrestation pour Faux

Fred T. Dean, tout récemment arrêté à Mobile, où il s'était enfui, alors qu'il était sous caution, a été condamné hier, par le juge Fisher, de la Première Cour Criminelle de Cité, à soixante jours de prison, pour avoir obtenu de l'argent sous de faux prétextes. Il paraîtrait que Dean avait reçu une certaine somme d'argent, provenant de la vente de quatre terrains à Mandeville, de Mlle Alice V. McKinley, demeurant 827 rue St-Charles. Ces terrains ne lui appartenant pas.

## Vol Audacieux

Alors que M. Pocar et son épouse, demeurant rue Ste-Ann 1400, se trouvaient au marché, hier matin, où ils ont un stand, un cambrioleur s'est introduit dans leur demeure, et a fait main basse sur les objets suivants: valeurs de banques, \$190, et des bijoux évalués à \$60.

## Une Altercation

Une querelle a pu lieu au coin des rues Canal et Rempart, hier après-midi, entre un nommé Armand Dogan, domicilié rue Bourgeois 2021, et Walter Hodges, un inconnu. Les deux combattants ont été arrêtés et emprisonnés. Ils seront poursuivis pour avoir troublé la paix publique.

## Dernières Nouvelles

Washington, D. C., 6 mai. — La Chambre des représentants a adopté des propositions allouant la somme de \$395 à la succession de T. J. Semmes de la Nouvelle-Orléans en remboursement de certaines propriétés qui avaient été saisies par les troupes fédérales en 1861-65.

Gallup, Nouveau-Mexique, 6 mai. — Des troupes américaines ont escorté 2,500 prisonniers mexicains de Wingate, à Fort Wingate, distance de dix-sept milles.

Madrid, 6 mai. — Le mariage de Kermit Roosevelt, fils de l'ancien président des Etats-Unis, et de Mlle Belle Wyatt Willard, fille du colonel J. E. Willard, l'ambassadeur des Etats-Unis à Madrid, sera célébré le 11 juin à midi dans la chapelle de l'ambassade. Mlle Elisabeth Willard, sœur de la fiancée, sera la demoiselle d'honneur, assistée de la princesse de Thurn et Taxis, Katharine Page, fille de l'ambassadeur des Etats-Unis à Londres, Mlle Gilonne le Veneur de Tillères, de Paris, et Mlle Virginie Christian, de la Virginie.

San-Francisco, Cal., 6 mai. — Les officiers du vapeur Nippon Maru arrivé de Hong-Kong ont donné les détails d'une attaque par des pirates chinois sur le steamer chinois Shintai trois heures après que ce navire avait quitté le port de Hong-Kong. Dix-sept pirates qui avaient pris leur passage ont attaqué les soldats de garde et les officiers du Shintai; ont tué plusieurs de ces derniers et se sont emparés d'une somme de trente mille dollars.

New-York, 6 mai. — Mme Louise Etchageray, épouse de M. Louis Etchageray, consul de Costa Rica à New-York, est tombée d'une fenêtre du cinquième étage d'un hôtel et s'est abattue sur les pointes d'une barrière en fer. Elle est morte quelques heures après.

Nashville, Tenn., 6 mai. — Un cyclone a dévasté le village de Delina, à quinze milles de la ville de Fayetteville, ce matin. Une femme a été tuée et deux personnes blessées. Beaucoup de maisons sont en ruines.

Durazzo, Albanie, 6 mai. — Deux cent cinquante Albanais mahométans prisonniers des Epiotes révolutionnaires à Hermona, ont été torturés et crucifiés aujourd'hui dans l'église orthodoxe de Kodra. Les Epiotes ont ensuite mis le feu à l'église et les corps de leurs victimes ont été consumés.

**Café et Epicerie Dévalisés**

Le café et l'épicerie de P. M. Salvatore Peccaro, rue Dauphine 1834, ont été dévalisés hier matin, par des cambrioleurs qui ont enfoncé une porte donnant du côté de la rue Dauphine, et en ont emporté des cigares et cigarettes, pour une valeur de \$29.10.